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文体人物

有野心
相比海港队的前几任外教，无论是埃

里克森，还是博阿斯、佩雷拉，甚至莱科，

哈维尔恐怕都算不上大牌。但是他的决

心、野心，却一点都不比那些前任们小。

“我知道作为海港俱乐部来说目标

一直很高，本赛季我们的目标就是冠军，

我希望我们能碰到冠军奖杯。”在3月初

海港举办的主帅欢迎仪式上，哈维尔一

点也不扭扭捏捏，面对现场的数百名球

迷和媒体，直接说出了他的目标。

如果仅仅是提到“冠军”，还不足以

表明哈维尔的雄心壮志。他甚至这样对

自己的球员们说：“我很高兴来到这家俱

乐部和你们在一起，希望我们一起努力，

把所有能拿的奖杯都带回来，我们要尽

可能去赢得每一个冠军。”

“每一个冠军”，这意味着新赛季的

海港，不仅仅要冲击中超联赛的王座，足

协杯同样不会放弃。甚至下半年参加亚

冠联赛，同样也要和亚洲诸强好好掰掰

手腕。哈维尔的“野心”，就是这么大！

有想法
在足球领域，赢球和漂亮足球，往往

是一对矛盾体。但哈维尔还公开表示，

他喜欢的是攻势足球，海港队的风格绝

不会保守。

既要踢出漂亮足球，又要取得好成

绩，客观来说，难度不小，即便是英超豪

门曼城、曼联也未必能做到。有的时候，

为了赢得比赛，“苟且”一点，是很多教练

常用的手段。而哈维尔的态度很明确：

进攻，永远比对手多进一个球。

从哈维尔此前在河南嵩山龙门的执

教经历来看，虽然他手中的只能算是一支

“平民球队”，风格也并不保守，三前锋的

战术经常被采用。移植到海港队，这种

“强攻”更有现实基础，海港队的国字号后

防线在防守方面更为稳固，而前场也许

只差一个强力外援中锋的加盟。同

时，核心奥斯卡的位置恐怕会被

大幅前移，以更好地组织和发动进攻。

有资本
哈维尔敢喊出“争取每一个冠军”的

口号，自然有他的底气和资本。这种底

气，来自于海港队的人员配备。

在最新一期扬科维奇的国家集训队

中，海港队有多达7名国脚，是所有中超

俱乐部中人数最多的。如果算上有伤在

身但绝对具备国脚实力的蒋光太、王燊

超，甚至能达到9人。也就是说，一场11

人的球赛，海港队完全可以排出“4外

援+7国脚”的首发，连替补席上都坐着

一堆国字号。

同时，海港队最近又迎来了一位重

要人物，他就是前国足和广州恒大的康

复师科蒂，由他担任医疗团队负责人。

上个赛季海港队成绩一般，一个重要的

原因就是球队大面积的伤病，导致减员

严重。随着意大利“神医”的加盟，海港

队在球员的伤病康复方面更加有保障，

这也将大大地助哈维尔一臂之力。

有隐忧
当然，对哈维尔而言，并非来到一家

豪门俱乐部、有足够多好球员，便可以高

枕无忧。新赛季他想要率海港队取得好

成绩，也必须要好好解决一些问题。

首先，哈维尔得有驾驭大牌的智慧

和手段。比如对待奥斯卡，以哈维尔的

资历和威望，巴西球星是否愿意死心塌

地为他“卖命”？如果奥斯卡能够积极表

现和付出，海港队恐怕就成功了一半。

此外，哈维尔也需要特别注意球队

更衣室的平衡问题。一支球队并不是堆

砌了大量球星，就一定能取得好成绩。

相反，因为可用的球员太多，必然会有人

枯坐冷板凳，或者踢不上比赛。哈维尔

面临的最大难题，恰恰在于队内球星太

多，如果不能很好地平衡，很容易形成

“内斗”，最终影响战斗力。所以考验哈

维尔的，或许更多是情商而非能力。

本报记者 关尹

涉足足球行业前，因凡蒂诺

是一位执业律师，曾在瑞士向各

国负责体育事务的官员教授法律

课程，资深球迷的身份加上良好

的专业素养，让这个瑞士人引起

了欧足联的注意。2000年，因凡

蒂诺进入欧足联工作，他大展拳

脚，一路从法务和商业事务专员

升职为秘书长，而“改革者”是他

工作中最鲜明的一张标签。

“我们的联赛发展有些不健

康，最大的问题就是‘贫富差距’

过大，这会让那些规模不大，但竞

技水平不低的俱乐部失去兴趣。”

2009年，刚刚上任欧足联秘书长

不久的因凡蒂诺，提出了一项重

要的改革议题——财政公平法

案。尽管这一度让他遭到多家豪

门的抵制，但他最终还是克服重

重困难，让法案通过并落地。这

一法案不仅为皇马、曼城、大巴黎

等拥有“钞能力”的俱乐部戴上

“紧箍”，更促进了欧洲各类联赛

的健康发展，加上欧冠参赛名额

和奖金分配的改变，越来越多的

非五大联赛球队有了与传统豪门

一较高下的机会与信心，也获得

了可观的收益。这让因凡蒂诺赢

得了许多支持。

除了俱乐部赛事，因凡蒂诺

对国家队赛事的改革同样大刀

阔斧。正是在他的推动和建议

下，2020年（2021年举行）欧锦

赛成了第一届全欧洲共同举办

的大型足球赛事。近些年受到

好评的欧洲国家联赛，也是他在

欧足联秘书长任内推出的。

2016年上任国际足联主席后，因

凡蒂诺延续改革者本色，世界杯

赛场上的VAR、半自动越位技术

等高科技尽管引发不小的争议，

但确实让球迷有了与以往不同

的观赛体验。可以说，勇于改

革，是因凡蒂诺能够连任的重要

原因。

第三次当选国际足联主席

后，因凡蒂诺表示，未来将继续致

力于让足球在更多非发达地区迅

速发展起来，同时为青少年及相

关从业者提供更多参与比赛和工

作的机会，进一步完善软硬件配

套设施，期待让更多人共同享受

足球运动带来的快乐。愿望总是

美好的，但瑞士人也明白，他在未

来几年面临的挑战也不少。

当选后的发布会上，因凡蒂

诺直言不讳地表示，未来仍有许

多工作要做，“今年有史上最大规

模的女足世界杯，2026年有参赛

队伍最多的男足世界杯，这都是

前所未有的挑战和机遇，有许多

工作需要完成。”此外，他还提出

了全新的洲际锦标赛设想，“我们

在本月初讨论了在非世界杯的偶

数年份举行国际足联系列赛的设

想，接下来会进一步细化，未来是

否有更多机会看到来自各大洲的

球队同场竞技。”因凡蒂诺强调，

他会用更饱满的热情，应对接下

来的各种挑战，“在我看来，足球

代表着快乐、幸福、激情、爱与和

平，我会努力实现对足坛的每一

个承诺，就像过去一样。”

本报记者 陆玮鑫
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随着外援保利尼奥最近归队参加合练，上海海港
队新赛季的主力框架已经基本成型。很显然，如今的
海港队兵强马壮，基本上就是“本土国脚+强力外援”的
配置，早已被外界视为夺冠头号热门。剩下的，就看新
任主帅哈维尔对球队的捏合能力了。

名气并不那么大、资历并不那么显赫的哈维尔，
接手豪门海港也是一大挑战。他能否带领球队再次
实现冠军梦想，打造出一支真正的“王者之师”？
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因凡蒂诺连任国际足联主席

国际足联
第  届大会昨
天在卢旺达召
开，会议选举了
新一届国际足
联主席，一周后
即将迎来  岁
生日的因凡蒂
诺作为唯一候
选人获得连任，
他的任期将持
续到    年。

没有竞争
对手的情况下，
因凡蒂诺连任
早在各界预料
之中，在前两个
国际足联主席
任期里，因凡蒂
诺交出了一张
还不错的答卷，
这也让足坛对
他和国际足联
的未来，有了更
多期待。
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■ 因凡蒂诺出席卢旺达
贝利球场揭幕仪式并参
加友谊赛 图 IC

本报讯（记者 黄永顺）昨天，

亚奥理事会第五次协调委员会会议

审议决定取消《炉石传说》项目设

置，杭州亚运会电子竞技调整为7

个比赛项目。

《炉石传说》作为美国暴雪娱乐

公司制作、在中国境内由中国网易

公司代理运营的电竞项目，因双方

商务合作到期，未就续约事项达成

一致，导致该项目运营团队及服务

器处于终止状态，已不具备列入杭

州亚运会电子竞技项目的前置条

件。亚奥理事会曾于2021年11月

确定杭州亚运会电子竞技共设8个

比赛项目，分别为英雄联盟、王者荣

耀（亚运版）、和平精英（亚运版）、炉

石传说、刀塔2、梦三国2、街霸5和

FIFAOnline4。

杭州亚运会取消电竞《炉石传说》项目

■ 哈 维 尔

（中）指导球员训

练 本报记者

李铭珅 摄


